



**RED POR UNA AMERICA LATINA
LIBRE DE TRANSGENICOS**

BOLETÍN N° 875

ORGANIZACIONES DE FILIPINAS REPUDIENA LA APROBACIÓN DEL 'ARROZ DORADO' TRANSGÉNICO PARA PRODUCCIÓN COMERCIAL

No hay oro en el arroz dorado

Introducción

Filipinas se convirtió en el primer país del mundo en aprobar la producción comercial de "arroz dorado" genéticamente modificado, el que supuestamente combate la ceguera infantil, pues está genéticamente enriquecido con betacaroteno, un precursor de la vitamina A, después de recibir un permiso de bioseguridad emitido por los reguladores gubernamentales filipinos.

Desde hace décadas el arroz dorado ha enfrentado una fuerte resistencia por parte de grupos ambientalistas y campesinos.

El arroz común, es el alimento básico de cientos de millones de personas, particularmente en Asia, lo que ha causado consternación de organizaciones filipinas.

¡DEFENDAMOS NUESTRO ARROZ!

Grupo de agricultores y científicos condena la propagación comercial del arroz dorado y pide a los agricultores y consumidores que protesten

MASIPAG, 23 de julio de 2021

<https://masipag.org/2021/07/defend-our-rice-farmer-scientist-group-condemns-golden-rice-commercial-propagation-calls-on-farmers-and-consumers-to-protest/>

La organización de agricultores y científicos Magsasaka en Siyentipiko Para sa Pag-unlad ng Agrikultura (MASIPAG) condena con vehemencia la decisión ferroviaria del Departamento de Agricultura de propagar comercialmente el arroz dorado y pide a los pequeños agricultores y consumidores de todo el país que protesten contra dicha decisión.



Poco después del período de comentarios públicos de 60 días lanzado por el Instituto de Investigación del Arroz de Filipinas (PhilRice) para recopilar los comentarios necesarios del público, el Director de la Oficina de Industria Vegetal del Departamento de Agricultura, George Culaste, aprobó apresuradamente el permiso para la propagación comercial del “arroz dorado” el pasado 21 de julio de 2021. Con su magnitud y relevancia de interés público, redes como la ¡Alto al Arroz Dorado! Network Philippines (SGRN) destacó la falta de evaluaciones de riesgo e impacto independientes, integrales y sustanciales del proceso de aprobación y también la falta general de transparencia de los proponentes de GR con respecto a sus hallazgos e informes.

Según la Circular 1 del Departamento Conjunto de 2016 del Departamento de Agricultura para la adopción de cultivos transgénicos, la solicitud para la propagación comercial de arroz dorado debe ser evaluada, revisada y aprobada por el Departamento de Ciencia y Tecnología, Departamento de Agricultura, Departamento de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Departamento de Salud y Departamento de Interior y Gobierno Local. Sin embargo, en virtud de diferentes consultas realizadas por la SGRN, no se realizó ningún proceso de revisión sustancial ni evaluaciones independientes de riesgo para el impacto en la salud, cultural y socioeconómico bajo el proceso de la Circular Conjunta del Departamento.

MASIPAG afirma que no hay necesidad de arroz dorado, más aún, en situación de pandemia, sostiene que la desnutrición es causada principalmente por la falta de acceso a alimentos suficientes, nutritivos e inocuos debido a la pobreza, la inaccesibilidad y los cambios en los patrones de producción y consumo de alimentos.

Con el apoyo del informe de la FAO, el estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo.

MASIPAG destaca que la promoción de una dieta de un solo cultivo, como solución para curar la deficiencia de vitamina A (VAD), seguirá el legado de la Revolución Verde, basada en cultivos dominantes, que destruyen la diversidad de la dieta y destruyen las tierras de cultivo, debido al intensivo uso de insumos químicos y los monocultivos. El arroz dorado también aceleraría la pérdida de las semillas por parte de los agricultores, a favor de empresas transnacionales que hasta la fecha están ganando miles de millones de dólares con la privatización de semillas.

Condenando la aprobación, el coordinador nacional de MASIPAG, Cris Panerio, señala que “los miles de millones gastados en el proyecto del arroz dorado se habrían aprovechado mejor si se hubiera utilizado para un apoyo genuino a la producción local diversa de alimentos. Parece que la apresurada aprobación del permiso de propagación comercial del “arroz dorado” va de la mano con la tendencia general de aprobación acelerada y lanzamiento de diferentes proyectos e investigaciones de transgénicos impulsadas por grandes corporaciones transnacionales y filantropistas como el multimillonario Bill Gates, que está detrás el impulso para una mayor corporativización de los sistemas alimentarios mundiales”.

“Es muy perturbador, con la próxima Cumbre de Sistemas Alimentarios de la ONU, el interés empresarial intenta dominar nuestras tierras de cultivo y platos con productos con fines de lucro. Y los pequeños agricultores, los pobres de las zonas urbanas, las mujeres y los niños son los más afectados por el problema.



Hacemos un llamado al Secretario del Departamento de Agricultura, William Dar, para que descarte inmediatamente la decisión del DA-BPI y escuche el llamado de los pequeños agricultores y consumidores. Una y otra vez le recordamos a la Fiscalía que el arroz es el cultivo básico del país. La modificación genética de nuestros alimentos básicos pondría en grave riesgo la salud, la seguridad alimentaria y los medios de vida de nuestros agricultores. No hay oro en el arroz dorado”, agrega.

El lunes, pequeños agricultores, consumidores y grupos sectoriales realizarán acciones de protesta contra el UNFSS que comenzarán sus sesiones previas a la conferencia de tres días el 27 de julio de 2021 en Roma, Italia.

Traducido por RALLT